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Des espaces naturels avec les agriculteurs et les riverains

Ce programme d'action prolonge un travail ancien avec la création de ces PENAP en 2014,
étendus sur Lissieu et Polymieux en 2019, nous nous étions abstenus en interrogeant l'impact
sur la constructibilité nécessaire au respect de la loi SRU. Nous avions peut-être raison car
Poleymieux n'a visiblement pas construit depuis 2019â€¦

Nous voulons valoriser cette histoire ancienne, conduite pendant deux mandats par un
vice-président écologiste de la communauté urbaine puis de la métropole, Bruno Charles,
dans un travail étroit avec les communes et tous les acteurs de terrain qui font vivre ces
espaces aux fonctions diverses, agricole mais aussi de promenades, de découverte de la
nature, de proximité pour des zones de l'agglomération qui restent rurales.

Et c'est pourquoi nous sommes surpris de rédactions qui semblent méconnaitre cette histoire
riche et positive.

Ainsi, concernant les grandes terres, le texte critique « le développement des céréales » et annonce que « certaines
actions agricoles en faveur de la biodiversité se mettent progressivement en place », semblant nier l'histoire de ce
territoire géré pendant 12 ans dans le cadre des projets nature pilotés par Bruno Charles.

Le syndicat des grandes terres regroupant les communes de Feyzin, Corbas et Vénissieux a développé avec
ténacité des actions en faveur de la biodiversité avec de nombreux partenaires, l'ONF, le CORA, la LPO ; ruches,
plantations de muriers, corridor biologique du vallon de la Raz, terres fleuries,â€¦ Chaque année trois classes, une
de chaque commune, plantait 30 ml de haies doubles diversifiées.

De même, le syndicat associait étroitement les agriculteurs comme acteurs essentiels des aménagements en faveur
de ses missions comme pour faire évoluer les pratiques agricoles en faveur justement de la biodiversité.

La LPO était missionnée pour des observations en continu sur le plateau, qui ont confirmé l'explosion du nombre
d'espèces d'oiseau nicheuses. Entre autres parce-que les agriculteurs avaient acceptés de respecter des bandes
enherbées non cultivées autour des haies.

Le syndicat travaillait aussi pour le développement de Bois Raméal Fragmenté avec les agriculteurs pour réduire les
consommations d'eau en protégeant les sols.

Je tiens à votre disposition un exemple de programme d'action annuel du syndicat et du bilan de l'évaluation par
l'ONF des usages du site, travail essentiel pour un fonctionnement harmonieux des différentes usages du site.

Ce travail a été perturbé par la dissolution du syndicat imposé par la création de la métropole, et nous sommes très
heureux du redémarrage l'an dernier du partenariat avec les écoles pour la plantation de haies.

Je veux témoigner qu'on travaillait depuis deux mandats pour la biodiversité sur ce territoire dont tout les
professionnels évoquent le fort potentiel agronomique pour la production céréalière. Et comme personne ne dira que
le blé est inutile, alors poursuivons le travail avec les agriculteurs qui sont nos alliés pour l'avenir de ces territoires, y
compris en innovant pour des circuits locaux de valorisation de céréales. C'est essentiel dans le contexte de crise
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agricole qui a fait l'actualité, que nous évoquerons pour une autre délibération.
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